



# Iba a ser presentado este año: Freeport aplaza ingreso de EIA para expandir El Abra

C. MUÑOZ-KAPPES

Freeport-McMoran informó ayer que retrasará el ingreso del Estudio de Impacto Ambiental (EIA) para la expansión de El Abra, mina que opera junto a Codelco.

En el reporte del segundo trimestre de la firma estadounidense publicado ayer, Freeport indicó que han “avanzado en la participación de las partes interesadas y la preparación de su solicitud de permisos y planeamos presentar el Estudio de Impacto Ambiental a principios de 2026 (...). La decisión de proceder con el proyecto y su cronograma se basarán en las condiciones generales del mercado del cobre, los permisos necesarios y otros factores”. En cambio, en el reporte financiero del primer trimestre, publicado en abril de este año, Freeport indicaba que esperaba ingresar el EIA a fines de 2025.

Según Mario Larenas,

*country manager* de Freeport-McMoran en Chile, “seguimos trabajando en los estudios relacionados con el proyecto de continuidad operacional de El Abra y mantendremos un diálogo fluido con las comunidades vecinas”.

La expansión de El Abra, mina donde Freeport tiene el 51% de participación y Codelco el 49%, se espera que cueste en total unos US\$ 7.500 millones, y contempla la construcción de una planta concentradora, una planta desaladora de agua de mar y un sistema de propulsión del recurso hídrico.

En los primeros seis meses del año, Freeport anotó ganancias netas por US\$ 1.124 millones, un alza desde los US\$ 1.089 millones registrados en el mismo período del mes anterior. Además, la firma indicó que sus costos en el segundo trimestre no sufrieron un impacto significativo por los aranceles impuestos por Estados Unidos.

**51%**  
de la propiedad de  
El Abra es de Freeport.  
Codelco posee 49%  
de la mina.



EL MERCURIO.

**En abril, la estadounidense Freeport** esperaba ingresar el EIA de la expansión de El Abra hacia fin de año.